



RANDONNEES SAINT ORENS MONTAGNE

Encadrant :	CARILLON Thierry			Date :	17 09 2023
Objectif :	Boucle à Lacombe			Dénivelé :	290 m IBP 59
Lieu départ :	Lacombe (11)				
Durée Voiture :	1h15	Durée Rando :	5h20	Distance :	14,3 Km
Liste des participants					
1	Bares Franck	5	Cillard Daniel		
2	Carillon Christine	6	Garcia Alonso Javier		
3	Carillon Thierry	7	Poujade Jean-Luc		
4	Cillard Anne	8			

Remarques, commentaires, météo, difficultés

En ce dimanche matin, nous partons à sept de Saint Orens vers 8h pour arriver 1h15 plus tard à l'église de Lacombe. Départ de la randonnée à 9h30. Descente par le petit sentier qui part derrière l'église pour nous conduire à la prise D'Alzeau.

Un peu d'histoire sur cet endroit. Frontière naturelle entre l'Aude et le Tarn, l'Alzeau bénéficie d'une pluviométrie régulière tout au long de l'année, c'est donc le cours d'eau idéal pour alimenter le canal du Midi. C'est donc à proximité du village de Lacombe, à 680m d'altitude que son eau est captée et déviée. Les travaux de la prise d'Alzeau vont débiter en janvier 1667, l'Alzeau devient alors la source du Canal du Midi. Cette prouesse technique est classée au patrimoine mondial de l'UNESCO.

Après le passage de la passerelle qui mène à la maison du garde nous partons sur la droite vers la Forge, pour ensuite cheminer dans la forêt de hêtres. De nombreuses bifurcations, il faut choisir le bon chemin : Trabès del Touart, les Planettes, pré du Poteau. C'est là qu'un petit sentier raide descend dans la forêt jusqu'à la piste qui suit la rigole de la Montagne Noire. Il est 11h, une petite halte pour grignoter au bord de la rigole. Nous franchissons à nouveau la rigole et le petit ruisseau de Bergnassonne pour remonter dans le Bois d'Abadie jusqu'à la route que nous suivons quelques mètres avant de retrouver la rigole. Nous la longeons quelques minutes avant de se diriger vers le barrage de Saint Denis, c'est là que nous allons pique-niquer.

Ce barrage a été construit en 1835 pour dédommager les habitants des villages voisins. En effet la construction de la prise d'Alzeau limitait le débit de la rivière et de ce fait l'irrigation des précieux pâturages et le fonctionnement des nombreux moulins à eaux.

Vers 13h30, nous repartons en passant tout d'abord sur la digue pour ensuite prendre le bord du lac jusqu'à son extrémité. Nous franchissons la petite passerelle de bois sur l'Alzeau et remontons en suivant la rivière jusqu'à la prise. Nous arrivons vers 15h au restaurant près de la prise où nous prenons le pot.

En cette journée du patrimoine, nous avons découvert la prise d'Alzeau et la naissance de la rigole de la montagne noire.

Merci à Christine pour le compte rendu Chauffeurs : Thierry et Daniel cout du trajet : 10 € par personne

<https://maps.suunto.com/move/carillon400/65044d65d47b283ba35de2db>

Photos : <https://photos.app.goo.gl/5PprXrBxKwbQw7HG8>